

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

Las GACETAS del 1 y 2 o contienen disposicion a gñia de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 1.º

El martes 5 del actual es el señalado por S. M. la Reina para presentar al Principe don Alfonso en el templo de Atocha. Antes, el 4, asistirá S. M., segun religiosa y antigua costumbre de los reyes de España, a la misa y solemne funcion que se celebrará en la capilla de Palacio. Los preparativos que se hacen en la real casa para el dia, en que la Reina salga al publico, son verdaderamente régios; y esto, unido a los infinitos actos benéficos con que se inaugurarán las fiestas por la salida de S. M., harán el 5 de enero un dia de grato recuerdo. S. M. ha resuelto que el dia 6 de enero haya en Palacio, despues de la augusta ceremonia de la benediction de los cálices, besamanos general con objeto de presentar al Principe a las infinitas personas que han solicitado y solicitan diariamente esta honra.

—El 8 de enero S. M. la Reina dará a Monseñor Barilli nuncio de Su Santidad en Madrid, un convite al que será invitado todo el cuerpo diplomático residente en la corte.

—En el consistorio secreto celebrado por Su Santidad Pio IX el 21 del pasado, han sido preconizados diferentes obispos para otras tantas diócesis de Italia, y para España:

Para el obispado de Tarazona, en Aragon, el R. don Cosme de Marrodan y Rubio, diocesano de Calahorra, canónigo lectoral de la catedral de Tudela, licenciado en teologia y sagrados cánones.

Para el obispado de Plasencia, el R. don Bernardo de Conde y Corral, diocesano de

FOLLETA.

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS por Mr. C. Bertoud.

Continuacion

—Y si alguno fuere bastante osado para dudar de mi palabra, esclamo el caballero para concluir el solo aspecto de esta hoja poderosa y temible bastará para reducirle a la nada. ¡He! ahí, ahí, esa espada terrible a la que nadie en el mundo ha podido resistir!

Y desenvainó su espada.

Entonces resonaron estruendosas e interminables carcajadas por que aquella hoja tan ponderada era una pluma de pavo real.

El Bronzino habia presenciado toda la escena sin que un gesto, sin que la constraccion de un solo musculo de su rostro revelasen los sentimientos que le aguiaban interiormente, y esta impasibilidad habia dado mayor verosimilitud al caballero, tranquilizándole acerca del resultado de su temeridad.

Calahorra, decano de la catedral de Lugo, secretario de aquel obispado, profesor de sagrada teologia, de griego y hebreo, en el propio seminario.

Para el obispado de Sigüenza, el R. don Francisco de Paula Benavides y Navarrete, archidiocesano de Granada, decano de la catedral de Córdoba, y bachiller en sagrada teologia.

Para el obispado de Avila en Castilla la Vieja, el R. don Fernando Blanco, diocesano de Oviedo, canónigo de la metropolitana de Compostela, secretario de aquel arzobispado, misionero honorario apostólico, predicador supernumerario de S. M. la Reina, y doctor en sagrada teologia.

Para el obispado de Jaca, en Aragon, el R. don Pedro Lucas Asencio, sacerdote diocesano de Cuenca, canónigo de la catedral de Cartajena, y doctor en sagrada teologia.

Para el obispado de Vich, en Cataluña, al R. don Juan José Castañer y Rivas, sacerdote diocesano de Vich, arcipreste párroco de Moyá, y licenciado en sagrada teologia.

Para el obispado de Menorca, en la isla del mismo nombre, al R. don Mateo Jayme y Garau, diocesano de Mallorca, canónigo magistral de aquella catedral y doctor en sagrada teologia.

—A las nieblas que por espacio de muchos dias encapotaron la atmosfera por Aragon, ha sucedido un tiempo despejado, luciendo el sol; pero en cambio las heladas habian empezado con bastante fuerza.

—Con fecha 23 escriben de Tarifa lo siguiente:

En la mañana del 21 del corriente apareció en esta un jóven de 18 años, único que hasta ahora ha parecido de la dotacion del brik mercante francés *Emilio*, que procedente de la Martinica, con cargo de azúcar y cacao, naufragó en las aguas del Larache el dia 18. De los catorce hombres que lo tri-

Quando hubo concluido, Sebastiano marchó hacia él con paso lento y grave.

Reinó entonces profundo silencio, y Weyden se sintió conmovido bajo la mirada serena y resuelta del artista.

—Señor Weyden, dijo el Bronzino mirándolo de pies a cabeza con expresion altanera, habeis imitado con mucha exactitud mi traje, mi voz y mi aspecto, y sin embargo, os faltan dos cosas para que la semejanza sea completa.

—¿Lo creéis así, señor? replicó el caballero procurando mostrar serenidad y aplomo.

—Estoy persuadido de ello.

—Os aseguro que no veo.

—Buscad bien.

—En vano busco, dijo Weyden examinando una despues de otra cada prenda de su traje; encuentro perfecta la imitacion, pero si tenéis a bien indicar lo que me falta.

—¿Para que? O sería imposible adquirirlo.

—¿Lo creéis así?

—Si, señor Weyden; pues lo que os falta, parece a mi lo que falta a guapitos me rolean lo mismo que a vos.

pulaban, doce se acogieron al lanchon, sin que se sepa su paradero, y dos que se des-cuidaron buscaron despues su salvacion en un pequeño esquife: uno se empeñó en tomar tierra en la costa de Africa, y así lo hizo, y el otro, que es el que nos ocupa, obstinado en arribar a las nuestras, andubo tres dias a merced de las embravecidas olas del borrascoso Estrecho, consiguiendo milagrosamente arribar a estas playas. Empero no sabia el infeliz que no habia querido arriesgar su vida entre los moros, el recibimiento que hallaria entre los cristianos, ¡vergüenza da d cirlo! Rendido, como es consiguiente, despues de tantas fatigas, al verse hacia la madrugada cerca de tierra, dando rienda a su quebranto, dió fondo hasta esperar el dia y se quedó dormido, pero ¡cuán seria su afliccion cuando despertó, sorprendido y amenazado de muerte por cuatro hombres!... ¡Horror! cuando vieron los cafres que no llevaba nada de provecho, sin que sus almas despiadas se compadeciesen del miserable estado en que veian al desdichado naufrago, con bárbara satisfaccion le arrebataron un remo, y cortándole el cabo con que estaba fondeado, lo abandonaron inhumanamente a una muerte cierta... Pero Dios tuvo piedad de este desgraciado, pues logró con inauditos esfuerzos contrarrestar el viento y las corrientes que le alejaban de la playa, con un solo remo. Esta es la exacta relacion que el pobre ha hecho; resta solo decir que ha conocido a los agresores y que estos se hayan presos, instruyendose la competente sumaria, y esperándose el pronto castigo que reclama el buen nombre de los habitantes de aquellas costas.

—Escriben de Tarifa que el gran problema del movimiento continuo está resuelto, y a la invicta ciudad de Guzman la ha cabido la gloria de ser la cuna del que lo ha inventado; su nombre será inmortal; es un modesto y honrado calafate que hace cinco años

ta a todos a esto y esto.

Y pegó con tal violencia en el pecho y en la frente a Weyden, que este se estremeció de dolor.

Los ganteses lanzaron un grito de venganza, y todas las espadas fueron desenvainadas.

—¡Infames! esclamo Alberto.

—Si, repitió el Bronzino, de lo que todos careceis es de corazón y de alma.

Desenvainó su acero, Alberto hizo otro tanto, y ambos amigos se colocaron espalda con espalda, para poder hacer frente a todos sus enemigos a la vez.

Cruzábanse ya las espadas, por estremado que fuese el valor de Alberto y del Bronzino, su pérdida era inevitable, iban a ser asesinados, cuando se oyó un grito lanzado por una mujer, tan agudo y penetrante en su expresion de terror y de angustia, que el combate cesó en seguida como por encanto.

Entonces se adelantó una mujer entre todos aquellos hombres armados, pálida, temerosa y con las facciones violentamente contraídas, hubiérasele tomado por una aparición sobrenatural.

—Era Abigail.

Al presentarse ella todas las espadas volvieron a envainarse, y Bradwee y sus amigos se dispersaron en todas direcciones.

trabajaba en arreglar una máquina que concibiera y ha llevado á cabo con sinigual constancia; el aparato es de madera, pero no quiere enseñarlo hasta que lo haga de acero, como piensa.

ESTRANGERAS.

—En Londres se han recibido noticias de la India que alcanzan al 4 del presente mes, de las cuales resulta, según unas versiones, que el general en jefe Campbell había llegado á tres millas de Lucknow ó sea á Allumbagh, el 11 de noviembre, á la cabeza de 12,000 hombres de buenas tropas. Según otras, el número de estas era de 22,000 y el general en jefe había atacado á Lucknow el 13 de dicho mes de noviembre, de donde resulta una contradicción bastante notable. De todos modos, decíase con referencia á ambas versiones, que después de una lucha encarnizada de seis días consecutivos, los ingleses habían logrado salvar la guarnición de aquella plaza sitiada por 70,000 indígenas que mandaba el mismo Nana Saib, echándolos de sus atrincheramientos y dejando libres de enemigos á todos los ingleses de la residencia cuya situación era crítica en extremo. Sin embargo, los periódicos de Londres publican comunicaciones posteriores á las mencionadas que rectifican todos estos hechos de las que se deduce haberse salvado la guarnición de Lucknow, pero no la residencia toda; que todavía se ignora el resultado de la terrible lucha empeñada con el ejército sublevado, y que no se tiene completa seguridad acerca de las fechas de tan importantes sucesos. Añádese que en los días 16 y 17 de noviembre habían muerto 5 oficiales ingleses y salido heridos 31, entre los cuales figura el general Campbell levemente. Debemos, pues, aguardar nuevos y más completos datos para saber el desenlace de las operaciones en cuestión y poner en duda desde luego que las tropas inglesas se hayan dirigido á la India con el fin de sofocar la insurrección que allí anda triunfante, pues siendo ahora su principal foco Lucknow, no debe suponerse que el general Campbell acuda á otra parte sin haber acabado antes con los rebeldes que allí le disputan la victoria. También haremos notar una cosa digna de consignarse, y es que ninguna de las comunicaciones á que nos referimos habla, ni menciona siquiera á los generales Havelock y Outram, principales personajes en todo cuanto se relacione con Luck-

now, y cuya conducta viene haciendo tiempo siendo objeto del mayor interés y simpatías de parte de los que siguen atentamente los acontecimientos de la India. Mas tarde sabremos, sin duda, la escusa de este singular silencio. Por lo demás, la prensa de Londres se congratula en extremo del aspecto que hoy presenta en aquellas regiones la causa de la Gran Bretaña, y preciso es reconocer que si triunfa, como se supone en la citada residencia, hay razones para celebrarlo.

—Los primeros trabajos de la Cámara de los representantes de los Estados Unidos se encaminaron al nombramiento de la mesa, resultando elegido presidente por 128 votos, de 225 votantes el coronel Orr; G. A. Grow, candidato del partido republicano, no obtuvo más que 84 votos.

—Anúnciase el viaje de la emperatriz de Rusia á Italia en los primeros meses del año próximo. El *Tiempo* de Berlín, que da la noticia, añade que se espera á S. M. imperial en aquella capital á fines de febrero.

—Algunos periódicos americanos se entretienen en dar una explicación singular á la expedición de Walker. Parece que el aventurero y el señor Irissarri, nuevo ministro de Nicaragua, estaban en inteligencia acerca de la partida de los filibusteros, y que no solamente Walker había sido invitado á volver á la América central, en connivencia con el presidente Martínez, sino que se le había comunicado también el texto del nuevo tratado negociado entre los Estados Unidos y Nicaragua. Esta versión colocaría á la expedición de los filibusteros en una fase enteramente nueva. Si se ha pedido á Walker que regrese para ayudar á Nicaragua á posesionarse de los fuertes de la ría de San Juan y á obrar en unión con el gobierno actual en la guerra contra Costa Rica, no se le considerará como invasor del territorio de Nicaragua y será recibido con alegría, pues se sabe muy bien que el dinero y los hombres que ha llevado de aquel país y los que están dispuestos á seguirle, serán un socorro poderoso para Nicaragua, no solamente para conquistar los fuertes de la ría y la provincia de Guanacaste, sino también para poner término á los planes de los jefes de la república, que creen levantar el poder preponderante de la América central y regenerar todo el país. Está probado que Walker reunió en el Sur contribuciones particulares que ascienden á la cantidad de 300,000 á 500,000 dollars, de la cual una parte fué

empleada en comprar en Nueva-York armas y municiones enviadas secretamente, hace algún tiempo á bordo de una goleta. Ahora se dice que deben reunirse más de mil hombres en Colorado, pero no se ha podido averiguar donde se embarcarán.

Algunos suponen en Nueva-York, que el steamer *Scythian-Chief* y varias goletas que al decir de ciertas cartas particulares, se preparaban en Key-West para formar parte de la expedición española contra Méjico, están destinadas á Walker. Probablemente recibiremos noticias sobre este asunto por el próximo correo hacia fin de esta semana. Entre tanto llegamos nos abstenemos de todo comentario acerca de las que dejamos apuntadas.

—Confirmando la reconciliación de M. de Thouvenel, francés, en la capital del imperio otomano y el gran visir Reschid-baja, circunstancia que indudablemente producirá buenos resultados para la política francesa en Oriente, sobre todo habiendo salido de allí lord Strafford, antagonista constante y sistemático de los intereses de Francia. También se habla de haber reanudado sus relaciones el diplomático francés y el representante de Austria, resultado igualmente atribuido á la ausencia del célebre embajador de Inglaterra y por último se supone que tan importante personaje no volverá á ocupar el puesto que tantos años ha desempeñado en Constantinopla. La licencia temporal que le ha permitido venir á Londres no es sino de seis meses, y de consiguiente mal puede fundarse en ella semejantes esperanzas.

—El 13 de diciembre fué ordenado presbítero por el Santo Padre en persona, el príncipe Luciano Bonaparte, hijo segundo del príncipe de Canino. El 14 dijo su primera misa el joven sacerdote en Santa María *inviolata* de Roma; y el 15 debió decir la segunda en la iglesia de la Trinidad del *Monte-Pincio*.

—Leemos en una carta de Bayona: «El estado sanitario en que nos encontramos de algún tiempo á esta parte, no es tan satisfactorio como el que generalmente gozamos en esta ciudad. La fiebre tifoidea que reina con más ó menos intensidad en toda la extensión del imperio, parece haberse acalmado, habiendo pasado á un estado endémico. Sin embargo, en medio de la aflicción general y el temor que produce esta plaga, nosotros podemos decir que somos menos maltratados que otras ciudades de Francia, en donde la mortandad es más conside-

CAPITULO XXIV.

Alma en pena.

Hacia tiempo ya que habían dado las doce de la noche; habría parecido muy singular ver á aquella hora al joven conde Alberto de Riss, de pie detrás de una puerta trasera de su casa, inmóvil y con los ojos fijos en el suelo, con una expresión inquieta, cual si esperase ver aparecer de aquella puerta alguna cosa extraordinaria. Estaba sin luz; pero la luna, deslizándose sus rayos por una ventana abierta, iluminaba de llano el angosto vestíbulo en el cual estaba como de costumbre, y la puertecita que llamaba toda su atención. Hacia cerca de una hora que estaba allí, y gestos frecuentes, estremecimientos nerviosos probaban que su paciencia iba á sucumbir en tan prolongada prueba, cuando de improviso pareció escuchar un ruido casi imperceptible, y recibió en seguida su inmovilidad primitiva con el oído atento y la mirada ardientemente fija en la parte baja de la puerta. El ruido aumentaba cada vez más, y Alberto pudo reconocer al fin el roce de un vestido; entonces redobló su atención, y puso la mano en la llave.

Al cabo de un instante cesó el ruido, y el joven vió pasar un papel por debajo de la puerta.

Entonces abrió bruscamente y se lanzó fuera en persecución de la mujer que había deslizado aquella carta. Pero hubiera podido decirse que aquella mujer era una sifide, porque el joven conde, no obstante la rapidez de su movimiento, á nadie vió, y quedó inmóvil, sin saber si debía correr á la derecha ó á la izquierda. A la verdad, le pareció ver flotar y desaparecer una cosa en uno de los extremos de la callejuela; pero era una forma tan vaga y tan leve, que la tomó por un vapor de la noche, y volvió á entrar en su casa, desesperado de haber aguardado en va de durante tanto tiempo.

Alberto cogió la carta que en su precipitación había dejado en el suelo, cerró la puerta y subió á su cuarto. Allí la leyó á la luz de la luna, y luego, estrojándola entre sus manos dijo: —¡Siempre ella! ¿Pero quién puede ser, y por qué este misterio?

Después de un momento de silencio añadió con tono resuelto: —¡Bah! sé tengo lo que dije desde el primer momento: un misterio tan obstinado nada bueno dice, y de seguro debe ser alguna vieja completamente abandonada.

Se continuará

Muy luego se halló la joven con el Bronzino pues también Alberto había desaparecido.

—¡Cielos! exclamó aquel, asustado al ver la palidez de Abigail, ¿que tenéis?

—¿Que tengo? contestó la joven: no lo adivinas, cuando á ambos acabo de veros espuestos aquí á una muerte segura?

—¿Cómo! murmuró Sebastiano con voz conmovida, ¿es por mí?

Abigail se turbó de improviso, su rostro se lió de vivo carmin, y permaneció silenciosa.

—Tranquilízate, repuso el artista, ha pasado el peligro, y ahora no pienso en él, ni más ni menos que el mismo Alberto.

—Alberto! exclamó Abigail.

—Y si no, mirad, vedle allá abajo hablando con el objeto de su nueva pasión, con la hermosa Inés Butler, y por la expresión de su semblante se conoce fácilmente que no es el terror el sentimiento que ocupa su alma.

Es verdad, murmuró Abigail.

Luego, después de un momento de prolongado silencio, la joven dijo bruscamente:

—Señor Bronzino, dadme vuestro brazo, y paseemos juntos, porque á la verdad soy aquí la única persona que no toma parte en esta fiesta.

able, y sin ir muy lejos, tenemos a nuestra vecina Pau, en donde pasa de una veintena el número de victimas que esta semi-epidemia hace todos los dias. Nuestra autoridad local, movida por un espíritu de prudencia, ha mandado suprimir la publicación que se hacia dos ó tres veces al mes, del estado del movimiento de la población, en el que figuraban los nacimientos, las bodas y los entierros; pero lejos de producir semejante medida los resultados que se esperaban, no ha hecho sino alarmar mas aun á los espíritus tímidos, figurándose que se oculta el número de las defunciones en razon de ser exorbitante, cuando verdaderamente no es tal que haya por qué alarmarse; pues si bien es cierto que hay muchas personas atacadas, en particular los niños y las jóvenes, los casos mortales son muy raros, y apenas se cuentan una media docena de sujetos notables. En el hospital civil, cierto es que las enfermerías se hallan atestadas, y que apenas hay ya en donde colocar un enfermo; pero tambien lo es que este establecimiento no es grande, y si muy insuficiente para recibir los enfermos ordinarios, aun en casos y situaciones normales. En el mes de noviembre anterior, el número de muertos de resultas de toda clase de enfermedades, ascendió á setenta y siete, unas veinte mas, poco mas ó menos, de las que suelen acaecer en los meses ordinarios del año. Al cataclismo sucedido en la Sicilia y parte meridional del reino de Nápoles, que anuncié á Vd. en mi anterior, ha venido á unirse otra horrorosa catástrofe ocurrida en Burdeos en la mañana del martes pasado, aunque en menor escala. A eso de las dos y media de la madrugada se ha declarado un incendio violento en un almacén de droguería situado en las calles de los Falses y de la Cordelería, que no fué posible cortar de ninguna manera á pesar de los grandes esfuerzos que se hicieron. En Burdeos no se oye hablar mas que de este espantoso acontecimiento cuyos detalles son escuchados con aviléz. Sorprendidos los numerosos habitantes que vivian en los pisos superiores de la casa en donde los almacenes estaban situados, en lo mas profundo de su sueño, apenas han podido salvarse muchos de ellos milagrosamente, arrojándose los mas por las ventanas, saltando los otros á los tejados inmediatos y pasando algunos á través de las llamas. Se cuentan mil actos heroicos de parte de las personas que prestaban socorros, mil escenas tiernas que arrancaban lágrimas á los espectadores de este horrible drama. Un señor Bonnot, que vivia en el piso tercero de la casa incendiada, y su familia, compuesta de la mujer y de dos hijas jóvenes, han sido victimas de las llamas, pues aunque al pronto pudieron ser arrancadas al incendio, su estado era tal que el padre y las dos hijas sucumbieron á los pocos momentos de haber sido transportados al hospital general. En fin, este acontecimiento causó la mayor impresion en Burdeos, que al dia siguiente se hallaba costernado, y que aun hoy dia no se ha disipado el espanto. Los almacenes quemados eran de los señores Pancaut y Dupeyrat, proveedores de la marina. Nada de cuanto contenian ha podido salvarse, y solo se ha conseguido el libertar las casas inmediatas á costa de mil esfuerzos sobrehumanos.

—Hace algunos dias fueron victimas muchas personas de un horroroso incendio que estalló en San Petersburgo, comenzando por los edificios de la señora Souluce, habitados por mas de 3,000 individuos. La niebla impedia ver las señales, por cuyo motivo las bombas tardaron en llegar, y el fuego se propagó rá-

pidamente y cundió desde las dos de la noche hasta las seis de la tarde, en que á duras penas lograron dominarle. El emperador ha concedido á los que se distinguieron en tal ocasion una medalla que contiene la inscripcion siguiente. «Por haber salvado á los desgraciados.» Una niña de 10 años que con notable arrojo libró de la muerte á dos niños, ha sido agraciada con 100 rubios de plata del bolsillo particular del emperador.

Curiosidad.

—DESGRACIA.—Ayer entre ocho y nueve de la mañana murió abrasada por las llamas una niña de cuatro años, llamada Concepcion Martinez, en la plazuela del Manzano núm. 8. Parece que su madre tuvo que salir de la casa, y seguramente en su ausencia hubo de prenderse fuego al vestido de aquella infeliz que debió correr por el patio, segun las señales que se notaron. En la habitacion habia sujeta á un palo de la cama otra niña como de año y medio de edad, á la cual afortunadamente no tocaron las llamas que causaron la muerte de su hermana. La guardia municipal dió cuenta del hecho inmediatamente al Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha.

—DESPEDIDA.—Nuestro querido amigo el Sr. D. José Jover, Diputado á Cortes por esta capital, nos dejó al marchar hace cuatro dias á Madrid el encargo de que manifestáramos por medio del *Diario* á sus amigos que no hubieran recibido tarjeta de despedida, el sentimiento con que se ausentaba de Córdoba sin despedirse personalmente de cada uno.

—PRECONIZACION.—Como verán nuestros lectores en la seccion de noticias, el 21 de diciembre anterior Su Santidad preconizó obispo de Sigüenza al Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Benavides, dean de esta Santa Iglesia Catedral.

—TEATRO.—Muy disgustado salió el público el domingo con la ejecucion de la *La Atqueria de Bretaña*. Parecia natural que habiéndose representado ya este drama otras veces estuvieran los actores al corriente en su desempeño; pero no fué así: en todos sin escepcion se notó flogedad y poco celo; y muy especialmente se advirtió que no sabian los papeles, defecto imperdonable y que quitó el lucimiento á las mejores escenas. Aconsejamos á los actores que estudien mas y ejecuten las funciones con el celo é interés que corresponde, pues de lo contrario se esponen á que el público les dé á entender de una manera poco agradable para ellos lo inconveniente que es presentarse en escena con coplas de repente.

—PERCANCE.—Dias pasados fué robado, segun parece, un caballero en la cuesta llamada del Cambron: uno de los ladrones hemos oido que acompañó á dicho caballero á esta capital para cobrar cierta cantidad que le habia exigido. Creemos que por las autoridades se habrán tomado las disposiciones necesarias para castigar este delito y evitar su repetición.

—PROFESOR DISTINGUIDO.—Dentro de pocos dias deberá llegar á esta capital, de paso para Sevilla, el célebre concertista de *organometódico-espresivo* Sr. Livio Mazza, que ha tenido el honor de tocar ante SS. MM. la Emperatriz de Rusia, el Rey de Cerdeña, el gran duque de Toscana, y últimamente ante S. M. la Reina de España. Creemos que permanecerá algunos dias en Córdoba y esperamos se dejará oír para que los aficionados de esta capital conozcan este nuevo instrumento, y admiren la sorprendente ejecucion del Sr. Mazza. Dichos órganos se construyen en la fábrica de Mr. Alexander, Pere et fils, de Pa-

ris. Los periódicos de Madrid, que tenemos á la vista, encomian mucho la rara habilidad de citado profesor, que ha recibido de S. M. un lindo regalo.

—A LOS ASPIRANTES.—Vuelve á anunciarse la vacante de la secretaria del Ayuntamiento de Montilla.

—¡VUELVO!—En Aguilar se trata de construir un nuevo cementerio en el sitio llamado de S. Anton. Este proyecto se halla muy adelantado, y el dia 24 del actual se verificará la subasta de la obra en las casas Consistoriales de aquella villa.

—UN POBRE HOMBRE.—Dijéronle á un hombre muy presuntuoso que la vida de los héroes era corta, y replicó al instante: ¿Por ventura tengo yo la culpa de no haber muerto todavía?

—EL NÚMERO SIETE.—Siete dias invirtió Dios en crear el mundo, incluyendo en estos el del descanso.

Siete son los Sacramentos de nuestra Santa madre iglesia.

Siete los pecados mortales.

Siete las virtudes contrarias.

Siete fueron los dolores de Nuestra Santísima Virgen.

Siete fueron las palabras que Nuestro Señor Jesucristo pronunció en la Santísima Cruz.

Siete fueron las plagas de Egipto.

Siete semanas tiene la Cuaresma.

Siete años duró nuestra última guerra civil.

Siete reyes llamados Fernandos hemos tenido en España.

Siete años se necesitan para estudiar una facultad mayor.

Siete dias tiene la semana.

Siete son los planetas.

Siete son las obras corporales de misericordia.

Siete las obras espirituales de la misma.

Siete son los ministros que componen el gobierno español.

Siete se llama por el vulgo el desgarrón que se hace en las ropas cuando tiene la forma de un ángulo recto ó casi recto.

Siete años primeros de la vida componen lo que los médicos llaman primera infancia.

Sétimo dia: este es crítico en algunas enfermedades agudas.

Siete son los principales enemigos de la religion católica á saber: los ateos, los politeistas, deistas, naturalistas, judios, mahometanos y herejes.

Siete mujeres á la vez permite la secta mahometana.

Siete años: hasta esta edad dispensa la iglesia de la obligacion de recibir la sagrada comunión.

Siete años: á esta edad cierran las bestias y hasta ella puede saberse la edad que tienen.

Siete años; á esta edad empieza en los racionales la segunda dentición.

Siete veces permite nuestra Santa religion casarse una persona siempre que se halle viuda antes de contraer nuevo matrimonio.

Siete de octubre de 1841.—Ocurrencias de palacio.

Siete de Julio de 1822.—Sublevacion de la guardia real.

Siete estados debajo de tierra (dicen algunos para dar mas fuerza á una amenaza) le voy á confundir á Vd.

Siete de diciembre de 1857: Se concedió la amnistia por el natalicio del Principe de Asturias.

Para felicidad de los españoles se dignó Dios concedernos un principe en el año de 1857.

Hoy: S. Telesforo, papa y mártir.

Entre los auxiliares de los apóstoles se cuentan los antiquísimos monjes del Camelo, a los que perteneció S. Telesforo, griego de nación. Conociendo en Roma el mérito de este insigne varón fué electo Papa a la muerte de Sisto 4.º Logró ver libre de herejías el rebaño de Jesucristo, y no satisfecho su celo envió misioneros a todas partes. Estableció, ó mejor dicho, ordenó el precepto de la cuaresma, y dispuso las tres misas de la noche buena. Al cabo de cerca de 12 años de Pontificado lo terminó con la corona del martirio, año de 159. Yace sepultado en el Vaticano.

—Hoy reza la iglesia de la Vigilia de Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de S. Francisco.

—Hoy cuarto día de Novena que la asociación de las Hijas de la Purísima Concepción consagra a su Inmaculada Patrona en la iglesia de la Encarnación, a las 4 de la tarde.

—Mañana a las ocho habrá Misa de aguinaldo en la hermita de S. Juan de Letran.

—Los asociados a la Corte de María visitaran hoy la imagen de Nra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

Boletín Mercantil.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 2 de Enero -3 por 100 consolidado a 40,05 y el diferido a 27,40.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 1.º Trigo de 32 1/2 a 36. Cebada de 21 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id en los molinos a 35. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 37 a 37 Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 45 a 68. Cebada de 30 a 36. Maiz de 46 a 51. Garvanzos de 76 a 115. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

—GRANADA.—Trigo de 54 a 62 rs.: Cebada de 29 a 32. Habas de 46 a 50.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera. Antequera, Bena-méji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Monjilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannúñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS

—SUSCRICIONES. En la Librería de Lozano hay de venta y se admiten suscripciones a las obras siguientes:

Agenda de bufete ó libro de memoria diario para 1858, con noticias y guía de Madrid. Un tomo en folio, a 10 rs. encartado.

Calendario y almanaque filosófico, moral, popular, instructivo, y religioso, para 1858, por D. Manuel Deipá y Navas, autor de los de varios años. Precio seis cuartos.

El Museo Universal. Segundo año. Periódico de ciencias, literatura, artes, industria, y conocimientos útiles, ilustrado con multitud de láminas y grabados por los mejores artistas españoles. Se publica los días 15 y 30 de cada mes por números de 24 columnas. Por trimestre 14 rs.; semestre 25 y un año 48. A los que se suscriban por un año, recibirán gratis el importante Calendario del Museo Universal a más del valor de la suscripción que se dará en entregas de la Biblia, Año Cristiano ó Historia de España.

La Moda. Revista semanal de literatura, teatro, costumbres y modas. Año 17 de su publicación. El precio de la suscripción 27 rs. por trimestre. A los que se suscriban por un año se les regalarán obras por valor de 60 rs. escogidas de las del catalogo que va unido a el prospecto.

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Miguel de 1858 se arrienda la dehesa de Campo alto, situada en los términos de las villas de Villaviciosa y Obejo. La cavida de este predio se calcula en 4000 fanegas de tierra raza, y poblada de monte alto y vajo. Se arrienda a pasto y labor y se admiten proposiciones hasta el día 31 del corriente mes en casa del Sr. D. Rafael Chaparro y Llorente, que vive en la calle de los Letrados núm 49 donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. 8-1

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859 se arrienda el heredamiento de los Cansinos, situado en la ribera izquierda del rio Guadalquivir, término de esta ciudad, que comprende el cortijo nombrado Alto, el Bajo, y una hacienda de olivar y monte con su molino aceitero. Para el arrendamiento de todo el heredamiento, ó de cada uno de los tres predios que contiene: se admiten proposiciones hasta el veinte y cuatro del corriente mes, en casa del señor D. Rafael Chaparro y Llorente, que vive en la casa número 49 en la calle de los Letrados, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. 8-1

—ROBO. En la noche del 2 del corriente han robado en el cortijo de la Reina de Sta. Cruz, dos potros de D. Francisco Solano Rioboo, vecino de Montilla, el uno que vá a 3 años, tordo, agrullado, con 6 1/2 cuartas, y el otro de 2 años, ballo, con la rassa negra, herrados ambos con el que usa este labrador. La persona que avise su paradero, bien al dueño ó en esta redaccion, se le dará una gratificación. 4-1

—PEINADORA. Acaba de llegar a esta ciudad y se halla establecida en el Parador del Puente una Señora que sabe hacer perfectamente toda clase de peinados de Señoras con arreglo a la última moda y a los mas escogidos figurines. La persona que tenga a bien ocuparla se servirá avisar al indicado parador y será en el momento complacida. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos nombrados Cuarto de los Alamos, Cuarto del Rio, Cuarto Nuevo y Cuarto Carrillej, situados en la Campiña y término de esta Ciudad y el de la Matanza en el de la de Ecija, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Malpica, bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en casa del Sr. D. Rafael Chaparro y Llorente, apoderado de dicho señor en Córdoba calle de los Letrados núm 49.

También se arriendan para desde S. Juan de 1858 las casas núms. 14 y 16 de la calle del Conde de Gondomar.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dichos cortijos y casas harán sus proposiciones hasta el 15 de Enero próximo. 10-6

—PROFESOR ESPAÑOL D. Pedro Cort y Martí, profesor inventor de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., con otros premios de distinción, tanto del reino como del extranjero, nombrado por real orden Director para poner un Establecimiento a cuenta del Estado.

Para que todas las personas se aprovechen de los grandes beneficios que puede reportar la ortopedia, tanto por la facultad médica como por

el bien de la humanidad, y de la verdad de sus hechos, no tiene inconveniente dicho profesor en nombrar las personas que han sido curadas, como así mismo los Sres. profesores de los colegios de Cádiz, Sevilla, Granada, Valencia y Madrid, que han presenciado sus operaciones y examinado sus aparatos.

Enfermedades que abraza la ortopedia.

JOROBADOS. DESVIACIONES de la columna vertebral. DESCOMPOSICION del esternon. TORCEDURAS de pies y piernas. ANQUILOSIS incompleta de las articulaciones.

COJERAS de todas clases que se extinguen, corrigen ó auxilian por medio de aparatos adecuados.

PARALISIS incompletas aunque sean de nacimiento.

BRAZOS y PIERNAS artificiales, con los movimientos necesarios para reemplazar los miembros amputados.

HERNIAS ó quebraduras de todas clases.

MAQUINAS para los descensos de vientres, que ofrecen toda la comodidad.

OJOS ARTIFICIALES con movimiento, como podrá mostrarlo el profesor.

El profesor que tiene el honor de prestar sus servicios a la humanidad doliente, tan solo funda su crédito con sus obras y grandes curaciones que tiene hechas en la corte y las provincias, y que tantas pruebas de gratitud ha merecido por los padres de los enfermos que ha curado, como igualmente de los señores profesores de las capitales de Andalucía que han presenciado las últimas operaciones. Vive en Córdoba, calle de Ambrosio de Morales, esquina a la Cuesta de Lujan. 8-7

—COMPRA DE LA DEUDA DEL PERSONAL y toda clase de créditos contra el Estado.

Se pagan al contado a precios los mas ventajosos. Titulos del personal.

Amortizables de primera y segunda clase. Deuda sin interés. Vales consolidados y no consolidados. Material del Tesoro preferente ó no preferente. Participes legos. Diferida, Consolidada, y demás papel negociable.

También se admitirán de buena fé, negocios de alguna importancia, que radiquen en la Corte, ó en otras poblaciones, afianzando, caso necesario, con fincas u otros valores de fácil realización.

Dirigirse a D. A. Franco Pardo, calle de Esparteros núm 1, en Madrid, y en Córdoba a D. Rafael de Parias Alvarez, quien efectuará tales compras, y vive calle de Almonas, núm. 49.

—ROPERIA Y GENEROS DE MODA, de José Gimenez, calle de la Espartería número 13. En dicho establecimiento hay un completo y variado surtido de Raglanes, última moda, de castor, chinchilla, pelisier y otros géneros, pantalones de paten superiores.

Chaleros de terciopelo y acolchados de seda, combatas y chalinas de varias clases, camisas de Hirlondas superiores, y a precios muy arreglados, cuellos para la misma de última moda. En el mismo acreditado establecimiento se hacen toda clase de prendas bien proceda a los géneros del establecimiento, ó bien sean de cuenta de las personas que gusten favorecernlo. 6-5

—PESA-CARTAS. En el despacho de este periódico se acaban de recibir muy a propósito para saber los ellos de franco que cada una necesita.

Por las secciones anteriores.

CORDOBA. 1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.